

Martes 13 de marzo 2012

Última modificación 13.03.2012

El Financiero Ahora preocupa España a los mercados financieros Clara Zepeda Hurtado Una vez solucionado "provisionalmente" el problema de la quita griega, la incertidumbre sobre la desaceleración de China, la segunda economía más grande del mundo, llevó a los mercados financieros internacionales a presentar una actividad mixta con sesgo negativo. China reveló un déficit comercial de 31.5 mil millones de dólares en febrero, la mayor cifra en 22 años, frente a un superávit de 27.3 mil millones en enero. El resultado fue atribuido a la recuperación de las importaciones, que cayeron en enero, debido a las celebraciones del año chino nuevo y una disminución de la demanda de productos chinos en Europa. P.C. España, China, crisis, recesión, sistema financiero, economía mundial Rendimiento de 17.9% suma la unión bursátil Chile-Perú-Colombia (Clara Zepeda Hurtado) El Mercado Integrado Latinoamericano (Mila) reporta un rendimiento acumulado en el año de 17.9 por ciento, uno de los mayores retornos accionarios a escala mundial. De acuerdo con el índice S&P MILA 40 (S&PMILA40), el cual creó Standard & Poor's en agosto de 2011 y que sigue las 40 acciones de mayor liquidez del Mercado Integrado Latinoamericano -22 empresas chilenas, 12 colombianas y seis peruanas-, el avance del Mila es de casi 18 por ciento en más de dos meses, superando a mercados industrializados. El Nasdaq registra ganancias cercanas a 14.7 por ciento; Japón, 9.6 por ciento; S&P 500, 9 por ciento; Canadá, 7.5 por ciento; incluso, supera a algunos mercados emergentes como Hong Kong, con un alza de 14.5 por ciento, o China, 13.4 por ciento. P.C. Mila, mercados integrados, sistema financiero España e Italia, nuevo foco de preocupación de mercados Eduardo Jardón Los temores sobre Grecia cedieron por el momento, pero ahora el foco de preocupación de los mercados se centró en Italia y España, la tercera y cuarta economías de la zona euro. Ambos países atraviesan por una recesión que podría debilitar su situación fiscal, y existe el temor de que enfrenten también riesgos de liquidez si se agudiza la crisis en la región. Después de Grecia, Italia es la que presenta un mayor nivel de deuda con respecto al Producto Interno Bruto (PIB), el cual se ubicó en 120 por ciento al tercer trimestre de 2011. Sin embargo, su monto es significativamente mayor, de un billón 883 mil millones de euros. P.C. España, Italia, recesión, crisis Alta precariedad en empleo para jóvenes Zenyazen Flores Si para los adultos el mercado laboral se ha traducido en empleos con alta precariedad, en la población juvenil esa condición se acentúa ante un bajo crecimiento de la economía que no alcanza para expandir la planta laboral y absorber a más jóvenes. Al cierre de 2011 la participación de los jóvenes en la informalidad aumentó 12.4 por ciento respecto al año anterior, una tasa que es mayor a la registrada para los adultos, que se ubicó entre el 8 y 10 por ciento, revelan datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). P.C. jóvenes, empleo, mercado laboral, INEGI Promoción gubernamental, clave para atraer inversión china (Ivette Saldaña) El aumento de la competitividad de la mano de obra mexicana con respecto a China y la cercanía con Estados Unidos podrían motivar la llegada de más capital asiático, aunque hace falta mayor promoción del gobierno de México para decirle a los chinos que son bienvenidos y que sus inversiones estarán protegidas. Por eso, más que un rival, China es un socio potencial de México, existiendo anuncios de que los chinos realizarán inversiones en Latinoamérica para 2012 y 2013 por 22 mil millones de dólares, divisas que podrían atraerse más hacia nuestro país, explicaron el presidente de la Cámara de Comercio y Tecnología México-China, Héctor Cuéllar, y su presidenta ejecutiva, Amapola Grijalva. P.C. China, inversión Reforma Hila tres meses al alza PIB industrial Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (13 marzo 2012).- Después de dar un tropezón al inicio del último trimestre de 2011, en el primer mes del presente año el Producto Interno Bruto (PIB) del sector industrial alcanzó tres meses de crecimiento sostenido, al registrar un avance de 0.83 por ciento, respecto a diciembre del año pasado. Tanto en noviembre como en diciembre de 2011, la industria manufacturera registró crecimientos mensuales de 0.08 y 0.85 por ciento, respectivamente. En términos anuales la actividad industrial presentó un avance de 4.2 por ciento, la tasa más alta desde mayo de 2011. El crecimiento del PIB industrial de enero se apoyó en el desempeño de la industria manufacturera y de la construcción. Medida con cifras desestacionalizadas, en enero de 2012, la industria manufacturera registró un avance de 0.98 por ciento, mientras que la construcción avanzó 0.82 por ciento, respecto al último mes de 2011. P.C. PIB, sector industrial, crecimiento económico, pronósticos Firma México acuerdo con OCDE sobre agua Por AFP Marsella Francia (13 marzo 2012).- Un acuerdo de cooperación entre México y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), a fin de apoyar un programa para mejorar la situación del agua en el País, fue suscrito hoy en el Foro del Agua en Marsella, Francia. José Luis Luege, director de la Comisión Nacional del Agua de México (Conagua) y José Ángel Gurriá, secretario general de la OCDE, firmaron el acuerdo de cooperación para fortalecer y consolidar la "Agenda del Agua 2030", en un acto celebrado en el Pabellón de México del Foro, que se abrió ayer. El acuerdo prevé la instauración de programas de evaluación y el desarrollo de iniciativas multilaterales para fortalecer las acciones y políticas desarrolladas por México en el marco de su "Agenda del Agua 2030". P.C. OCDE, agua, recursos naturales Caen reservas internacionales Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (13 marzo 2012).- Del 5 al 9 de marzo de 2012, las reservas internacionales del País se redujeron en 320 millones de dólares, luego de dos semanas consecutivas de avances, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico). Con esto, anota el Banco Central, el saldo de las reservas internacionales fue de 148 mil 528 millones de dólares. La reducción semanal, de 320 millones de dólares, fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. Pese a la contracción en las reservas en la semana de referencia, en lo que va de 2012, el indicador registra un incremento acumulado de 6 mil 53 millones de dólares respecto al cierre del año pasado. P.C. Banco de México, reservas internacionales

Crece 151% importación de calzado chino Por Ulises Díaz Cd. de México México (13 marzo 2012).- Las compras de zapatos de origen chino crecieron 151 por ciento en enero de 2012, comparadas con el mismo mes del año pasado, luego que terminaron las cuotas compensatorias que existían para productos de ese origen, dicen empresarios del sector. En diciembre de 2011 las medidas de transición que imponían un cobro adicional de 80 por ciento a calzado proveniente del gigante asiático desaparecieron y el consecuente crecimiento de las importaciones presenta un riesgo

a la industria nacional, dijo Armando Dueñas, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG). "Este panorama puede ensombrecerse si no hay una determinación rápida por parte de nuestras autoridades para establecer alguna medida por cuestiones de amenaza de daño. A penas es el primer mes y ya hay un incremento sustancial en las importaciones, lo cual nos coloca en una posición muy delicada", explicó este industrial. P.C. China, industria del calzado, importaciones Lideran 3 estados sector turismo Por Dayna Meré Cd. de México México (13 marzo 2012).- Por segunda edición consecutiva, Quintana Roo, Baja California Sur y el Distrito Federal, encabezan Índice de Competitividad Turística de los Estados Mexicanos 2012, que realizó el Centro de Investigación y Estudios Turísticos (Cietec) del Instituto Tecnológico de Monterrey (ITESM). Al igual que la edición 2010 de este Índice (que se realiza cada dos años), las mismas tres entidades ocuparon los tres primeros sitios, sólo que esta vez se analizaron 125 variables, y no sólo 112. Los últimos sitios de la lista los ocupan ahora Hidalgo, Tabasco, Tlaxcala, Coahuila, Tamaulipas, y Aguascalientes. El estudio hace un análisis de cada estado con base en varias dimensiones, que son: recursos y actividad cultural; recursos naturales y protección al medio ambiente; recursos humanos e indicadores educativos; infraestructura y profesionalización del sector hotelero; y flujo de personas y medios de transporte. P.C. turismo, Índice de Competitividad Turística, ITESM Evalúa la forma de pensionarte Por Ma. Dolores Ortega Cd. de México México (13 marzo 2012).- Tener un empleo en el sector formal de la economía tiene sus ventajas; la principal es que puedes acceder a una pensión en tu vejez. Tal vez aún no tengas la edad para pensionarte y menos para jubilarte, pero expertos te recomiendan que es importante que desde ahora vayas conociendo y analizando las diversas opciones que tienes. En el 2011, según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social, alrededor de 89 mil 704 personas más lograron recibir una pensión por cesantía y vejez, la cifra más alta de los últimos cinco años. A octubre pasado, según el dato más reciente publicado por el IMSS, había en el País un millón 418 mil 11 ex trabajadores, del sector privado, con una pensión por cesantía y vejez. P.C. pensiones, seguridad social Resiste Europa ofensiva alemana Por Reuters Bruselas Bélgica (13 marzo 2012).- La ofensiva de Alemania para conseguir respaldo a su idea de un impuesto a las transacciones financieras chocó este martes con la resistencia de los ministros de la Unión Europea, que están divididos sobre cómo conseguir más dinero de los bancos, a los que se culpa por la crisis financiera. "No debemos perder el tiempo por años y no llegar a una solución", sostuvo el ministro de Finanzas de Alemania, Wolfgang Schäuble, durante un encuentro de ministros de Finanzas de la UE en Bruselas. "Si vemos que no hay solución (...), estamos obligados a buscar alternativas", dijo, agregando que no actuar sería desastroso. P.C. Europa, Alemania, política fiscal, impuestos, sistema financiero Alerta OPEP sobre alza de crudo Por Reuters Kuwait Kuwait (13 marzo 2012).- El mayor exportador de petróleo, Arabia Saudita, y los productores del Golfo Pérsico aseguraron que el incremento de los precios del crudo está más allá de su control y advirtieron que estos podrían subir aún más, a menos que las tensiones entre Occidente e Irán disminuyan. Se espera que el ministro de Petróleo saudita, Ali al-Naimi, y el secretario general de la OPEP, Abdullah al-Badri, se enfoquen en los crecientes valores del crudo durante el Foro Internacional de Energía que reunirá el miércoles a funcionarios y ejecutivos del sector, dijeron varias fuentes del grupo. "La volatilidad es una preocupación para nosotros y sólo puede resolverse si el problema con Irán se puede resolver", dijo una fuente de la industria de petróleo del Golfo. P.C. OPEP, crudo, petróleo, precios, sector energético Crece 24% subocupación en 2011 Por Mónica Ramírez Cd. de México México (13 marzo 2012).- En 2011 el número de subocupados, -trabajadores dispuestos a laborar más tiempo-, se incrementó 24 por ciento anual, indican estadísticas de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi. Al cuarto trimestre del año pasado, este grupo de personas totalizaron 4.29 millones, esto es, 834 mil 846 plazas más que el año pasado. Su situación y disponibilidad de tiempo deriva de diversas problemáticas del mercado laboral. El 55.7 por ciento se declara subocupado porque está afectado por una caída en el ritmo de su actividad económica; 37.1 por ciento busca aumentar su jornada laboral, para obtener más ingresos; y, 6.2 por ciento labora menos de 35 horas a la semana debido a razones de mercado. P.C. empleo, subocupación, mercado laboral, INEGI El Universal Duda sobre PIB de EU, pega a BMV Ricardo Jiménez | El Universal El mercado bursátil mexicano, contra todos los pronósticos, registró un ajuste a la baja cercano al 0.30%, derivado de la incertidumbre sobre la evolución de la economía de Estados Unidos (EU), pese a las sólidas publicaciones sobre empleo la semana pasada tras la creación superior a los 200 mil plazas. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV), bajo ese escenario, registró un retroceso de 0.27%, esto es una disminución de 100.84 enteros para establecerse en los 37 mil 590.17 puntos, observándose los mayores contracciones en los títulos de la telefónica más grande Latinoamérica, América Móvil, con 0.94% a 14.77 pesos; la cementera Cemex con 2.37% a 9.87 pesos, y la empresa constructora más grande de México ICA con 2.51%. P.C. Estados Unidos, PIB, sistema financiero, BMV Consar asigna Afore a 26% de trabajadores Romina Román Pineda | El Universal La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) reveló que 26% de las cuentas en las Afores las asigna esta dependencia, debido a que los trabajadores no eligieron administradora. Pedro Ordorica, presidente de la Consar, mencionó que desde que inició el sistema a la fecha, las asignaciones cayeron de 18.6 millones a 11.7 millones. En conferencia, informó que a través de la página de la Consar, el trabajador puede acceder a diversos servicios en línea. Incluso, puede ingresar a ligas para realizar traspasos, localización de cuentas, registro y ahorro solidario. Detalló que los afiliados pueden hallar a la administradora donde tienen su registro con sólo digitar su número de seguridad social o CURP en el servicio del SAR en línea y para ello deben dar su correo electrónico. P.C. Consar, Afores El Economista Crece producción y exportación de autos Angélica Pineda / El Economista La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) informó que la producción automotriz durante el mes de febrero repuntó 24.1% con respecto al mismo mes del 2011. El resultado se debe a que en dicho periodo la industria en el país produjo 242,317 unidades. A su vez, las exportaciones crecieron 24.9% en el segundo mes del año, con un total de 194,640 unidades. La AMIA dio a conocer en un reporte que durante el bimestre la exportación avanzó 10% con 352,982 vehículos ligeros, mientras que la producción creció 12.5% con 445,018 unidades fabricadas en el periodo. P.C. industria automotriz, producción, exportaciones, AMIA Bolsas de Europa terminan en máximos de más de siete meses Reuters Londres- Las bolsas europeas cerraron este martes en máximos de siete meses y medio por datos alentadores de Alemania y Estados

Unidos que reforzaron la idea de una recuperación en la economía global, avivando el apetito por activos de riesgo, entre ellos las acciones. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró con un alza de 1.72%, a 1,095.65 puntos, su cierre más alto desde fines de julio. Las acciones de bancos, que tienden a tener un buen desempeño durante periodos con mejores condiciones económicas, fueron las destacadas de la jornada. El índice STOXX Europe 600 del sector bancario subió 3.3%, lo que lleva sus ganancias del año a 17.7 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Euro cede ante el dólar y toca su nivel más bajo en un mes Reuters Nueva York- El euro cayó a su nivel más bajo en casi un mes contra el dólar este martes, tras atravesar un nivel que disparó órdenes de frenar pérdidas luego de conocerse un buen dato de ventas minoristas en Estados Unidos. El euro caía 0.7% a 1.3062 dólares, tras alcanzar un piso de 1.3055. El quiebre por debajo de los 1.3080 dólares desató gran parte de las ventas. Analistas dijeron que los movimientos de precios de este martes estaban siendo exacerbados por la escasa liquidez antes del anuncio de política monetaria de la Reserva Federal esperado para más tarde. El dólar también avanzó a un nuevo máximo de 11 meses contra la divisa japonesa de 82.85 yenes. P.C. tipo de cambio, dólar, euro Crece a 3.3% la inflación en Italia Notimex La inflación anual en Italia alcanzó 3.3% en febrero pasado, informó el Instituto de Estadísticas (Istat), que confirmó sus estimaciones provisionales difundidas con anterioridad. El instituto precisó que la inflación mensual fue de 0.4% en febrero pasado. Señaló que los precios de los productos de primera necesidad registraron un incremento anual de 4.5 %, lo que constituyó el mayor aumento desde 2008. Según el Istat, en el segundo mes de 2012 el precio de la gasolina se incrementó 18.6% anual y 2.0% mensual, mientras el del gasoleo creció 25.5 y 1.4%, respectivamente. P.C. Italia, inflación Quintana Roo, el más competitivo en sector turismo Erick Ramírez / El Economista Los estados de Quintana Roo, Baja California Sur, Distrito Federal, Colima, Querétaro y Yucatán presentan las mejores condiciones para la labor turística en México, de acuerdo con la segunda edición del estudio “Índice de Competitividad Turística en los Estados Mexicanos”. En el documento, elaborado por el Centro de Investigación en Estudios Turísticos del Tec de Monterrey (CIETec), Quintana Roo obtuvo una calificación de 50.6 puntos de un sistema de evaluación que comprende 125 indicadores que en su totalidad conforman 100 puntos disponibles, los cuales, de acuerdo con las áreas donde se cuenta con menores puntos, arrojan luz sobre los aspectos en los que los estados deben trabajar para mejorar o incluso para que aprovechen sus áreas de oportunidad. P.C. turismo La Jornada Prepara CE estrategia para crecimiento y empleos en Grecia Notimex Bruselas. La Comisión Europea (CE) prepara una estrategia de impulso al crecimiento de la economía de Grecia con base en la promoción del empleo juvenil y créditos para las pequeñas y medianas empresas, anunció hoy José Manuel Durao Barroso. El presidente de la CE puntualizó que las propuestas concretas serán presentadas en las próximas semanas y darán prioridad a la mejora de las condiciones para la creación de empresas y a la remoción de obstáculos que dificultan la absorción de los fondos europeos. P.C. Comisión Europea, crecimiento económico, empleo, jóvenes El País <http://economia.e> La tasa de inflación se mantiene en el 2% en el mes de febrero El País Madrid 13 MAR 2012 - 09:43 CET 5 La inflación se ha mantenido en el 2% en febrero, según el Índice de Precios de Consumo (IPC) publicado esta mañana por el Instituto Nacional de Estadística. La cifra es la misma que la registrada en enero y coincide con la avanzada en el indicador adelantado del IPC, que fue publicada el pasado 29 de febrero. En cuanto al mes de anterior, la variación de los precios ha sido mínima ya que solo subieron un 0,1%. La inflación subyacente (que excluye la variación de los precios de los alimentos frescos y la energía por ser los más volátiles) se situó en el 1,9%, una décima menos que en el mes de enero. P.C. inflación, IPC La Unión Europea cierra filas con las medidas contra el déficit español Claudi Pérez Bruselas 13 MAR 2012 - 13:23 CET 83 La UE ha tardado 10 días en violar su propio Tratado de austeridad. España firmó ese Tratado hace 10 días y 15 minutos después el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, lanzó un desafío a Bruselas apelando a la “soberanía nacional” para incumplir la meta del déficit de 2012. Rajoy anunció que el nuevo objetivo será del 5,8% del PIB. Y ha tardado esos mismos diez días en rectificar: sus socios en el Eurogrupo empujaron a España a hacer un ajuste mayor (del 5,3%), aunque a la vez esa cifra supone romper las reglas. Bruselas está entre la espada y la pared: por un lado, la Comisión tiene que dar un mensaje de credibilidad y seguir reclamando recortes y por otro, acepta por la puerta de atrás que hay países que no pueden cumplirlos, y España es solo el primero de la lista, ya que las cifras de déficit no se han presentado aún en otras capitales europeas P.C. Unión Europea, crisis, deuda, déficit